

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:32

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 15 de noviembre de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Pacientes sufren calvario

+Un promedio de 200 personas no recibió consultas y unas 15 cirugías se suspendieron en cada hospital

+Algunos médicos realizan cobros ilegales; Minsa espera denuncias

+Crisis en Policía por combustible

+Alza en el precio del petróleo no fue contemplada

+Apagones técnicos afectan Managua

+Varios barrios de Managua han sido afectados por pequeños apagones desde la tarde del domingo pasado, debido a fallas técnicas en cuatro generadoras energéticas del país.

+Juez deja libre a Bucardo

+Policía la capturó, pero ex esposo de Lenina Cerna, la liberó

El Nuevo Diario

+Huelga y doble drama

+Los médicos peor pagados y una población que muere frente a hospitales

+El paro fue casi total en el país y los pacientes comenzaron a sufrir las consecuencias

+Los hospitales tienen tantas carencias que hasta aceptan sábanas usadas que regalan los moteles

+Minsa contempla medidas alternativas, como recurrir a Previsionales si la huelga continúa

+“Sabemos quién cobró y tiene narcodólares”

+Fiscal Adjunta María Lourdes Bolaños:

+Sólo están esperando para revelarlo todo, que el Consejo de la CSJ emita al fin el resultado de su investigación

+Algunos creen que por ese lado se quedarán esperando

+Recrudescen la “caza” de moluscos

+Operativos conjuntos para garantizar salud ante “Marea Roja”

+Titular del Minsa aclara que los pescados no representan ningún peligro

+Consideran nefasto a delegado distrital

+Concejo de ALMA

+Lo acusan de corrupto, nepótico y de “vulgarear” a concejales

+Fuerte choque entre México y Venezuela

+Retiran embajadores

+Enfrentamiento verbal entre presidentes Chávez y Fox ha colocado a ambos países al borde de la ruptura de relaciones

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:32

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Las lecciones de Dante Caputo. (Mauricio Díaz D.)

“La presencia en Nicaragua del Enviado especial del Secretario General de la OEA, el ex Canciller argentino, Dante Caputo, nos deja algunas lecciones para reflexionar. La primera de ellas y, probablemente la más importante, es que nuestros problemas debemos resolverlos nosotros mismos, pero poniendo en la primera línea los intereses de las mayorías nacionales. Sin lugar a dudas que el rol de facilitación que un hombre de su formación y experiencia juega en países “difíciles” es incuestionable, pero aquí cabe aplicar la frase de que así como el hombre es el arquitecto de su propio destino, las naciones como colectividades se construyen el suyo propio. Nos dijo Dante que los nuevos peligros para la democracia no son los golpes de Estado militares, sino las crisis de representación que han llevado a distintos gobiernos a colapsar, dando paso a la pérdida de legitimidad y credibilidad en la democracia y sus instituciones. Todo ello producto de los enormes índices de pobreza que aquejan nuestro continente donde, paradójicamente, “jamás hubo tanta democracia en tan poco tiempo”. En países donde a pesar de la pobreza, la democracia sobrevive en medio de cuadros de extrema desigualdad. Por eso el desafío que Dante Caputo vislumbra para el pueblo de Nicaragua es muy claro: “Completen su República, fúndenla en la transparencia, pasen de individuos a ciudadanos, que el hombre y la mujer crean que su democracia no es un ritual vacío. Hagan política apostando al cambio. La construcción de la democracia es una tarea dura pero maravillosa”.

Beta y el diálogo. (Migdonio Blandón B.)

“Es cierto que el huracán Beta hizo muchos daños en la ecología y la economía de gran parte del campesinado, destruyendo ranchitos y sembradíos, pero fue respetuoso de la vida humana al desviarse de donde pudo hacer grandes daños, por haber sido controlado por el Señor de Señores que con su infinita misericordia oyó la rogativa de su pueblo. Es meritorio reconocer la actitud positiva del Gobierno, que con la peculiar actividad del titular del Ejecutivo, supo tender sus redes preventivas a los distintos puntos que estuvieron en la mira amenazante del siniestro y que la protección divina supo desviar a lugares de menos riesgo. Ya detectados los daños, además de colaborar todos a conciencia, debe esperarse que de la misma forma el Gobierno acuda a su restauración. También optimistas debemos esperar que, con el respiro que dé la Ley Marco sobre las asfixiantes y arbitrarias reformas legislativas a la Constitución, aunque dicha ley sea solamente un paréntesis. Los fenómenos naturales, la situación del país, la imprescindible globalización a la que legalmente nos une el TLC, la interna amenaza del corrupto sistema judicial y la externa del narcotráfico; y las téticas pandillas maras, todo ello debe hacernos reflexionar y tener actitudes positivas en el diálogo que actualmente se realiza; y el Gobierno que sepa aprovechar el paréntesis, para que en las futuras elecciones que deben ser súper vigiladas, se consulte al pueblo sobre las reformas y el discutible seis por ciento”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:32

PAG - 4 -

Mano de obra y recolección de café. (Felipe Pilarte Pavón)

“Los cafetaleros independientes y los gremios están pegando el grito al cielo, ahora resulta que están afligidos por la escasez de mano de obra para la recolección del grano. La solución no la tiene el Gobierno, la solución la tienen ellos mismos. Simplemente lo que tienen que hacer es aumentar el precio de la lata de café recolectado. ¿Por qué están esperando que el Gobierno los convoque a definir un salario? Ellos mismos deberían estar haciendo ahora mismo una oferta de salario que pueda competir con lo que ofrecen cafetaleros de Costa Rica y El Salvador. Si creen en el libre mercado, entonces que jueguen con las reglas del libre mercado. El Gobierno mas bien debe exigir que los cafetaleros paguen un seguro y creen condiciones de trabajo dignas a los trabajadores. No podemos seguir haciendo crecer nuestra economía sobre la base de relaciones sociales injustas. No estamos en contra que el sector cafetalero crezca, pero que lo haga pagando salarios justos. Es más, esto sería muy sano para el sector, ya que los obligaría a mejorar la competitividad de la empresa”.

El Nuevo Diario

El caso Guasaule: por una salida técnica. (Carlos F. Chamorro)

“La investigación periodística sobre la construcción de la carretera Chinandega-Guasaule que empezaron a publicar Confidencial y EL NUEVO DIARIO desde el 28 de agosto, ha revelado preocupantes interrogantes que no han sido respondidas por el Ministerio de Transporte e Infraestructura (MTI), y por tanto, ameritan una respuesta al más alto nivel del gobierno, desde la Presidencia de la República. Ni el ex ministro del MTI ni sus funcionarios han podido explicar por qué se incrementó de un plumazo hasta en 15 millones de dólares el precio base de la licitación. El ex ministro Solórzano ha intentado descalificar los trabajos periodísticos como una “campaña política” en su contra. Sin embargo, pocas investigaciones periodísticas como ésta, realizada por el colega Oliver Bodán, han desplegado tanto rigor técnico, sin inmiscuirse en absoluto en juicios de orden político. Esta reacción oficial, incoherente y al mismo tiempo irresponsable, está minando la credibilidad del gobierno. Por eso, para restablecer la confianza en la continuidad del proyecto, le sugerimos al presidente Enrique Bolaños nombrar una comisión de expertos del más alto nivel, que sea independiente del MTI, para que emita un dictamen eminentemente técnico sobre el caso. Esta comisión la podrían integrar: un representante de la Universidad Nacional de Ingeniería, un representante de la Cámara de la Construcción, un representante de la Asociación de Ingenieros y Arquitectos (ANIA), y por supuesto, un representante del gobierno”.

De la historia, no los libra ni el Señor. (Onofre Guevara López)

“En la historia de este conflicto, ticos y nicas no somos los únicos amigos enseñándose los dientes de la mala vecindad; hay un tercero en discordia: los Estados Unidos, el matón del vecindario continental, nunca ha estado ausente. Siempre haciendo su papel de falso amigo y, a ratos, haciéndonos la guerra armada como el peor vecino. No sería nada raro que en estos momentos el procónsul gringo en nuestro país, Paul Trevelli, haya deslizado al oído del presidente Bolaños y del canciller Caldera la inconveniencia del reclamo del Guanacaste para la buena vecindad entre los dos

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:32

PAG - 5 -

países hermanos, ejemplares baluartes de la lucha por la democracia y contra el retorno del "comunismo" a la región centroamericana. Pero si Caldera sigue hablando de eso, también veríamos por qué ser vecino cercano o lejano, no significa ser amigo. Si el canciller Caldera quisiera comprobarlo, que sigan reclamando al amigo pobre del Sur, y le pida la solidaridad al amigo rico del Norte. Lo verá en vivo y en cualquier color".

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+PLC descarta supuesta candidatura de Alemán. (Pág. 3 A)

+El Partido Liberal Constitucionalista (PLC) descartó ayer una eventual candidatura a la Presidencia de la República del ex mandatario y reo Arnoldo Alemán, en las elecciones nacionales del 2006.

+Los obispos afinarían una carta episcopal. (Pág. 4 A)

+Elegirán nuevo secretario de Conferencia

+La Conferencia Episcopal de Nicaragua estaría trabajando desde hace más de un mes, en una carta basada en un borrador que el obispo Abelardo Mata dejó a sus colegas antes de salir de viaje a Roma, y que sigue sin conocerse a su regreso

+CNU y CSJ ceden en cifras del presupuesto. (Pág. 5 A)

+Pero propuestas siguen arriba de lo propuesto por el Gobierno

+Piden no aprobar veda forestal. (Pág. 8 B)

+Madereros de Nueva Segovia advierten a diputados que veda traerá "graves consecuencias"

+Aseguran que cinco mil personas quedarán en el desempleo sólo en Nueva Segovia

El Nuevo Diario

+“Leyes económicas ya están cocinadas”

+Las bancadas del Frente Sandinista (FSLN), Partido Liberal Constitucionalista (PLC) y Alianza Liberal Nicaragüense-Partido Conservador (ALN-PC), así como un sector de la Azul y Blanca, se aprestan a "santificar" en la Asamblea Nacional, tres iniciativas de ley "cocinadas" en la Presidencia de la República, comentó ayer el diputado Orlando Tardencilla.

+Audiencia contra Alemán en Panamá no se detiene

+Falla táctica dilatoria de Sala y Fiscalía en Nicaragua

+Está señalada para el 23 de noviembre y a la fiscal que viajó a devolver el suplicatorio de notificación ni siquiera la recibieron

+PLC "en sus trece" con primarias

+El Partido Liberal Constitucionalista (PLC) oficializará en los próximos días ante el Consejo Supremo Electoral (CSE) su propuesta de primarias para seleccionar de entre sus filas o aliados, la casilla en que participarán en los comicios nacionales. La agrupación vencedora se encargará de designar al candidato presidencial.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:32

PAG - 6 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE RADIO

Radio Ya

Programa: **El Super Reportero**

Presentador: Sergio Miranda

Tema: Radiografía de la situación social, económica y política en Rivas.

Informó que este martes alcaldes y vice alcaldes inician una marcha para exigir al Gobierno y a los diputados que realicen las transferencias de fondos. Los alcaldes saldrán de la Rotonda Rubén Darío a las nueve de la mañana.

Radio Corporación

Programa: Arnoldo habla con su pueblo

Presentador: Eduardo González

Invitados: María Fernanda Flores de Alemán

Tema: Amnistía; elecciones en la Costa Atlántica

En relación al proceso que quieren iniciar en Panamá, María Fernanda explicó que la Fiscalía de Nicaragua envió dos representantes del Ministerio Público para que regresen personalmente la solicitud que hizo la Fiscalía panameña, dado que el procedimiento utilizado fue el equivocado. Mencionó que la Fiscalía de Nicaragua está recomendando a su vez a la Fiscalía panameña que inicien nuevamente el proceso de solicitud de apoyo de asistencia legal mutua.

Agregó que el doctor Alemán tiene un equipo de abogados en Panamá para que lleven muy de cerca el caso de éste y que para su defensa utilizaran la inmunidad que aún mantiene su esposo por parte del Parlamento Centroamericano.

Dijo que Arnoldo Alemán está preso por que le tienen miedo el imperio y los súbditos del imperio.

“Le tienen temor al liderazgo que Arnoldo Alemán representa, le tienen temor al cariño que existe en los corazones de miles de campesinos que trabajan nuestra tierra, que son los que deciden, que ponen y quitan presidente, que quieren a Arnoldo Alemán”.

Explicó que la propuesta de amnistía surge no sólo porque su familia desea su libertad, sino porque hay una necesidad en el ambiente, en la nación, una angustia que urge buscar una estabilidad nacional para el país y esto lo ha visto la propia Iglesia Católica que ha manifestado la necesidad de una reconciliación nacional.

Indicó que esperaban que el último ante proyecto de amnistía que se presentó en la Asamblea Nacional le dieran el trámite corriente, legal y justo.

Enfatizó que Arnoldo Alemán no tiene ningún interés de correr como candidato presidencial para las elecciones de 2006.

En cuanto al Presupuesto General de la República dijo que la bancada liberal decidió que apoyaran el acuerdo que tome el Gobierno con las alcaldías.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:32

PAG - 7 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal CDNN

Programa: **Entrevistas CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Noel Ramírez

Tema: Coyuntura Política.

Ramírez dijo que la agenda fundamental en este momento es la legislativa que está vinculada al Diálogo Nacional donde el aspecto económico es el prioritario, siendo lo más importante las leyes necesarias para que se mantenga el programa con el Fondo Monetario.

Al referirse al tema de la amnistía indicó que la posición del partido y la del doctor Alemán ha sido que lo que se quiere es que haya un fallo en el poder judicial apegado a derecho y que se respete el debido proceso. Agregó que los abogados del doctor Alemán les han dicho que si hay un fallo apegado a derecho, el fallo debería beneficiar al ex presidente Alemán. "Si llegara una iniciativa de amnistía general al plenario Noel Ramírez votaría a favor de esa iniciativa para darle tranquilidad a Nicaragua".

Reiteró que la prioridad en este momento es la agenda económica, "obviamente que es una intención del Partido Liberal buscar justicia para el doctor Alemán, y sino se da a través de un fallo apegado a derecho, siempre va a existir la posibilidad de que se discuta una amnistía de carácter general".

Ramírez mencionó que hasta el día de hoy no ha conversado con el ex presidente Alemán de la posibilidad de que una vez que se solucione la situación jurídica en la que está se presente a pelear por la candidatura del Partido Liberal. "Obviamente no tengo la menor duda que si así fuera, él con facilidad ganaría la nominación a la candidatura cuando en abril del año que viene la convención del partido este escogiendo al candidato o a la candidata".

También dijo que le parece por el bien de Nicaragua que es fundamental que las próximas elecciones tengan legitimidad ante el pueblo y para eso es muy importante que no se den inhibiciones ni explícitas, ni implícitas, es decir, ni directas, ni indirectas, ni de partidos, ni de personas.

Según Ramírez la mejor forma de desarnoldizar al PLC es dejando en competencia al doctor Alemán para ver si en realidad ya el PLC no quiere nada con el doctor Alemán.

También dijo que el partido va a respaldar los techos globales del presupuesto que es lo que permite mantener el acuerdo con el Fondo Monetario, "ya dentro del techo global nosotros lo que hemos propuesto al Gobierno y a las otras bancadas es que se de una discusión abierta con los sectores que reciben estos recursos para que resulte un presupuesto de consenso donde se respeten los preceptos constitucionales, como el seis por ciento a las universidades, el cuatro por ciento a la Corte Suprema, pero si como en el pasado el Poder Ejecutivo llega a acuerdos con estos sectores para salvar el programa económico ante la limitación de recursos, nosotros vamos a respaldar esos



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:32

PAG - 8 -

acuerdos”.

Canal 11

Programa: **Causa Común**

Presentador: Eduardo González

Invitado: Sergio Cuaresma, penalista.

Tema: Imagen del Poder Judicial ¿Corrupción o campaña de desprestigio?

Cuaresma indicó que el modelo de justicia que tenemos en Nicaragua está confeccionado para una clase media alta.

Canal CDNN

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora

Invitado: Lombardo Martínez, ex ministro de salud

Tema: Huelga del sector salud

Lombardo Martínez señaló que el sistema de salud se ha deteriorado en forma precipitada en estos últimos cinco años con el Gobierno del Presidente Bolaños, que no le da énfasis al Estado, “el Presidente Bolaños quiere privatizar todo, el Presidente Bolaños demnifica el mercado, el altar de Bolaños es la iniciativa privada, mientras la visión que tienen muchos políticos aquí es de un equilibrio entre el sector privado y el Estado”

Dijo que parte del trabajo del Frente Sandinista en los años de democracia ha sido boicotear los esfuerzos que han hecho los gobiernos democráticos por resolver los problemas sociales, porque el Frente Sandinista tiene todas las de ganar manteniendo ese déficit social.

Agregó que los dirigentes sandinistas aparecen al mismo tiempo como empresarios y reivindicadores sociales.

Martínez se mostró de acuerdo con que el sector médico acceda a mejoras salariales y que el tema de la salud debe ser un punto clave en las próximas elecciones.

NOTICIAS DE TV

+El PLC inscribió a sus 90 candidatos ante el CSE para las elecciones de la Costa Atlántica. Los partidos y alianzas como la de Herty Lewites, Eduardo Montealegre y APRE también realizaron sus inscripciones ante el CSE. Al respecto el precandidato presidencial Eduardo Montealegre expresó que hasta el momento no tienen por que demostrar desconfianza de cómo se ha manejado el proceso de elecciones, pues ha sido de acuerdo a lo que esperaban. Por su parte el precandidato presidencial, Herty Lewites, aseguró que si el Secretario General del Frente Sandinista, Daniel Ortega, lo inhibe de las elecciones de 2006 en el país se desatará el caos y la violencia porque la voluntad de una persona no puede estar por encima de más de la mitad de la población que lo apoya. **(Noticiero 24 Horas, Canal 8/ Acción 10, Canal 10/ Noticiero CDNN, Canal 99/ TV Noticias, Canal 2)**

+La periodista Xiomara Laguna informó que la comisión técnica integrada por los diputados y el

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:32

PAG - 9 -

Gobierno acordaron sentarse nuevamente el miércoles para tomar decisiones en cuanto a los presupuestos de la CSJ y el CNU. El Ministro de Hacienda y Crédito Público, Mario Arana, indicó que este proceso es altamente positivo ya que permite conocer las prioridades y demandas de cada sector y que lo más importante es que se han movido posiciones que estaban rígidas. Por su parte el presidente del CNU indicó que el Consejo Nacional de Universidades ha planteado que están dispuestos a aceptar para el año 2006 la base de cálculo de los gastos totales, equivalentes a un total de 1258 millones de córdobas con un diferencial de 188 millones en relación al planteamiento que el Gobierno hizo a la Asamblea Nacional. **(TV Noticias, Canal 2)**

+El Embajador de los Estados Unidos en Nicaragua, Paul Trivelli, expresó que las elecciones son saludables para la democracia porque permiten que los partidos escojan en consenso a un candidato en lugar de hacerlo por dedazo. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La familia de un inmigrante nicaragüense que murió despedazado por dos perros rottweiler en Costa Rica está pidiendo justicia. La madre de Natividad Canda exige que prevalezca la justicia, pues en su país (Nicaragua) no prevalece la justicia y además que los nicaragüenses emigran a otros países por la falta de empleo en su país. El hecho esta creando tensión diplomática entre Costa Rica y Nicaragua. El Embajador de Costa Rica en Nicaragua, Rodrigo Carreras, asegura que en este caso la legalidad o ilegalidad del estatus migratorio de Canda y su nacionalidad no tiene nada que ver en el caso. **(Al rojo vivo, Canal 29)**

+El Centro Nicaragüense de Derechos Humanos exigirá una investigación exhaustiva del caso del nicaragüense que murió atacado por dos perros road weiler, por su parte la Fiscalía General de la República enviara a una fiscal delegada a seguir paso a paso las investigaciones. **(Acción 10, Canal**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua